
Assemblée générale du 5 Mars 2024

Le 5 Mars 2024 à 18h30, s'est tenue salle Mozart, l'Assemblée générale de l'Association 
« Mémoire et Patrimoine de Talence ».
37 adhérents étaient présents et 12 avaient donné pouvoir.

Le Président, Pierre Bernard, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux personnes 
présentes dans la salle .
La  représentation  de  Monsieur  le  Maire  excusé  est  assurée  par  Monsieur  Guillaume 
Hanotin,Conseiller Municipal Patrimoine,habitat et, urbanisme, commerce, marché.

1 – Adoption du compte-rendu AG 2023
Le procès verbal de ‘Assemblée Générale de 2023 est adopté à l’unanimité.

2 - Rapport moral 
Présenté par  Pierre  Bernard et  portant  sur  les  différentes activités  de l'Association en 
2023:
Un hommage est rendu à Monsieur Pierre Boyer adhérent de notre association décédé 
récemment.
Pour cette année 2023, nous comptons 70 adhérents.
Je pense que la plus âgée va fêter ses 98 bougies, il s’agit d’Aline Singla ancienne 
ouvrière de chez Olibet.

Cette année 2023 nous avons organisé 3 conférences :

Au mois de janvier nous avons participer à la pose d’une plaque 
commémorative au Lycée Victor Louis sur le passage dans cet 
établissement de Jean Charles.
C’est avec sa nièce et d’ancien collègue que s’est déroulée cette 
cérémonie.

La première conférence à eu lieu au mois de 
mars sur le couvent St Pierre, le domaine, les 
principaux propriétaires et la Ste Famille.

La seconde conférence nous a donné l’occasion de 
revisiter le domaine de Raba, maison noble et son 



territoire ainsi que ces différents occupants et nous avons eu le plaisir d’être accompagne 
par J.Christian d’Autheville et sa famille.

La Troisième conférence  a fait découvrir les origines de l’école Paul Lapie, du temps de la 
famille de Megret de Belligny, mais aussi sous l’appellation du domaine des Flottes.

Nous avons tenu notre Assemble générale le 15 mars 2023.

Notre stand était présent au forum des associations le 9 septembre 2023.

Monsieur Patrice Béhague, directeur du 
CREPS, m’avait demandé de faire une 
intervention sur le domaine auprès des 
enseignants et du personnel de 
l’établissement.

Notre participation aux Journées Européennes du 
Patrimoine avec la visite du domaine de Monadey, 
avec le concours du CREPS.

Nous avons collaborer avec le Forum des Arts et de 
la Culture à l’exposition Olibet et une petite 
participation sur l’ouvrage d’Olivier Londeix sur 
Olibet.
Aline Singla a pu y participer et je me souviens 
lorsqu’on la raccompagne à sa voiture en lui 



demandant si cela c’était bien passé sa réponse est de toute beauté : « Vous savez pour 
quelques heures j’avais 20 ans » 

A notre niveau nous collaborons à l’Association « les filles de Camille » 
sur l’histoire des filles mères du château des Arts et à la recherche de 
celles-ci.
3 projections ont eu lieu au Forum des Arts à partir de Septembre.

Au mois d’octobre nous avons participer à la journée de la bio diversité et je dois 
remercier Alain Badoc et Bruno Cahuzac pour avoir assurer la présence de 
l’association.

Pour terminer cette année le bulletin 22 a vu le jour.

Notre Conseil administration se réunit une fois par mois, sauf imprévu.

Nous participons au Conseil d’administration de Talence Événements.

Pour terminer notre atelier de Généalogie essaie de se réunir une fois par mois, même si 
pour ce début d’année nous commencerons le mois prochain.

Le site internet de M&P de Talence est accessible à l’adresse suivante :
https/:memoire-patrimoine-talence.com on y fera une petite visite à la fin de 
l’Assemblée.

Prévisions 2024

Rédaction du bulletin 23
Visites commentées  du Domaine de la Solitude à Martillac, suivies d'un déjeuner

et d'une dégustation (programmation de 2 groupes d'une quinzaine de personnes)
Conférence sur le Château Margaut Mars 2024
Visites du Jardin Botanique et de l 'atelier de l'Artiste talençaise ZAZÉ
Conférence sur le domaine de Monadey et du CREPS Mai 2024
Conférence sur les domaines du Carré et Haut Carré novembre 2024.
Poursuite de l'atelier de Généalogie



3 - Rapport Financier
 Madame Dominique Blanchard expose le bilan financier

Approbation des rapports d’activité et financier à l'unanimité

4 – Projet de budget
Madame Dominique Blanchard présente le projet de budget 2024. 

Le projet de de budget est adopté à l’unanimité.

5 -  Intervention de Monsieur Guillaume Hanotin au titre de la Mairie-
Restauration des 7 ex-votos restants et classés à l'inventaire des Monuments 

Historiques. Pour l'instant ils ne sont pas visibles. Un projet d'exposition est en cours, mais 
sécurité et assurance restent des paramètres préalables incontournables. 

Le 27 mars 2024, se tiendront à 18h00 dans le cadre des les Nocturnes de l'Histoire au 
Château Peixotto
une représentation théâtrale du 1er conseil municipal de Talence suivie d'une conférence 
sur les Chartreuses en Bordelais au XVIII ème siècle.

6 – Élection au Conseil d’Administration

Nouveaux membres du Bureau de l'Association :
Madame Frédérique FLANDÉ
Monsieur Philippe POUFFET

Tous deux sont élus au Conseil d’Administration.

Un verre de l'Amitié est offert aux participants


